ACTIVITES DES CERCLES LYCEENS PARISIENS

La percée de la J.C.R. dans les lycées date d'environ cinq mois (si l'on ne tient pas compte du cercle lycéen centralisé, crée en Mai 1966). Cette percée tient à deux causes fondamentales : la première est le fait que les militants appartenant à la frange la plus politisée de la J.C., qui se battaient sur des points tels que la conception d'une organisation de jeunesse, la conception de N.G.F., ou sur la coexistence pacifique, ont été exclus et se sont tournés vers la J.C.R., y trouvant une perspective politique et militante. La deuxième est l'apparition des Comités Vietnam lycéens, qui, au fur et à mesure de leur évolution, ont fait apparaître des militants politiquement conscients, qui, à la faveur d'une action au sein des comités ont été amenés à se radicaliser sur des problèmes débordant le cadre du Vietnam. On a alors assisté à la création des cercles de quartier regroupant, au début, des militants de la J.C. et des comités Vietnam. Leur rôle est essentiellement transitoire : regrouper les quelques militants lycéens d'un même quartier lycéen, leur donnant une formation politique quffisante qui leur permettra d'implanter rapidement un cercle dans leur lycée.

Les brochures et l'Avant-Garde-Jeunesse sont assez bien accueillis dans les lycées, quoique la prolifération de brochures empêche des ventes massives (en juin, le n° 5 de l'A.G.J. a été diffusé à 120 exemplaires). Il existe à l'heure actuelle qu'un seul journal de cercle, celui du cercle J. Pecour, qui a été diffusé à 200 exemplaires et qui traite à la fois des problèmes de fond -l'impérialisme- et de problèmes touchant directement le lycée.

Les rapports avec les autres organisations sont presque inexistants car, sauf la J.C., elles ne sont en général pas implantées dans le milieu lycéen.

A l'heure actuelle, le secteur lycéen de Paris regroupe environ une cinquantaine d'adhérents et observateurs, répartis en cercles de quartiers (cercles XI°, XVII°, XVIII°, Rive gauche) et dans un cercle sur le lycée J. Decour. Ce cercle a suivi le processus énoncé plus haut (il est né du cercle XVIII°) et à dû son apparition d'un comité Vietnam puissant, ainsi que d'une vieille tradition politique dans le lycée. On peut noter à propos des réunions de cercle qu'elles sont hebdomadaires, à date fixe, et n'ont pas une durée supérieure à 2 heures et demi.

Au début du troisième trimestre, s'est constitué un buroau lycéen, composé de représentants de chaque cercle, qui a souffert et souffre toujours d'une absence de réelles discussions politiques et donc de manque d'initiative : il a surtout un rôle de coordination. A ce bureau, ont jusque là participé deux étudiants détachés dans le secteur lycéen.